

HOY, CONSEJO DE MINISTROS EXPECTACION NACIONAL ANTE POSIBLES NUEVAS MEDIDAS DE INDOLE ECONOMICA

Se cree será autorizado un aumento en el precio de la gasolina

MADRID, 3. (Cifra, por César de la Lama). — Hay expectación ante el Consejo de Ministros de mañana. Realmente será «decisorio». Y también definidor de ciertas medidas económicas en materia de precios, salarios y reactivación fiscal. Será —si cabe— más decisivo que otras veces en lo que atañe al rumbo de nuestra situación económica. Los ministros económicos asistirán mañana a El Pardo con sus carteras repletas de papeles y sus ideas ordenadas. Templadas ya ayer tarde durante la reunión celebrada en Hacienda después de tres horas largas, las decisiones se habían tomado con vistas al «Consejillo» que se celebró hoy en Castellana, 3.

Los otros Ministerios —los no económicos— parece que estarán un poco al páiro de las decisiones acordadas con respecto al de Hacienda. Se dice que no habrá devaluación de la peseta. Parece ser que en estos ciertos momentos esta medida no sirve de gran cosa. De lo que se trata en definitiva, es de que el «salario mínimo se ajuste al espíritu de la Ley». La retribución del trabajo será suficiente para proporcionar al trabajador una vida moral y digna... y de acuerdo con las perspectivas económicas fijadas para el presente año. Una enfermedad que afecta a los países europeos.

La política económica ha pretendido dosificar los nocivos efectos producidos por la crisis petrolífera. El Gobierno, por su parte, ha adoptado algunas medidas: renuncia a determinados ingresos presupuestarios y accede a ciertas subvenciones. Pero económicamente no se puede «pedir peras al olmo». Y esta situación desemboca —según los expertos— en un desequilibrio bilateral, en el presupuesto y en la balanza de pagos. Ahora se arrastran las consecuencias y —según datos oficiales— se cierra el año 1974 con un déficit presupuestario de cerca de los veinte mil millones de pesetas. A los que se añaden los 26 mil millones de créditos concedidos por el Banco de España para subvenciones alimenticias.

También se experimenta un desequilibrio exterior: el déficit comercial pasa de doscientos seis mil millones de pesetas (1973) a cuatrocientos diez mil (1974). Hoy es el día idóneo para formular la pregunta: «¿Puede decir el Gobierno cuales son los proyectos legislativos en orden al efectivo cumplimiento de la reforma fiscal?». El procurador y consejero nacional del Movimiento, José María Adán García, lo solicita a través del presidente de la Cámara legislativa.

El ministro alemán Genscher llega a Madrid en un momento de plena ebullición política. «De seamos el acercamiento a España...», dice a su colega Cortina Mauri y a los periodistas que le reciben esta mañana en Barajas. «No se nada de un almuerzo con el ministro alemán... pese a que me una gran amistad con los alemanes y tienen un buen concepto de «mi reforma...». El reformista Cantero del Castillo aún no ha sido invitado oficialmente por la embajada alemana a reunirse con el vice-canciller. Lo mismo les sucede a otros políticos y líderes a asociacionistas extragubernamentales, pero dentro de nuestro «Establishment» político. Puede que los «independientes» sean más audaces y se «autoinviten».

Su visita coincide con la de McCloskey, de «ronda» en Madrid. La cuarta que celebramos con USA. Y parece que va para largo y se prolongará hasta última hora del viernes. Los temas —puede uno imaginarlos— se centran en torno a la situación estratégica

de la península ibérica, la OTAN, crisis portuguesa, el Mediterráneo, las bases, la cooperación económica... El periódico «Informaciones» apunta que no es «despreciable la hipótesis» de que pudiera existir algún contacto tripartito (Hispano - Germano - USA), aprovechando esta coyuntura. Lo que es más probable es que exista en nuestros «cerebros gubernamentales» una reconsideración sobre ambas partes.

Y «flash» asociacionista: «En junio contaremos con los veinticinco mil asociados...». Otra vez Cantarero, que añade un «dos y cuatro ceros» a su presupuesto para el alquiler del «piso reformista» en la Gran Vía.

POSIBLE AUMENTO DEL PRECIO DE LA GASOLINA

MADRID, 3. (Servicio de Documentación de Pyresa). — Un aumento del precio de la gasolina se cree saber, en círculos habitualmente bien informados, que será uno de los temas que mañana abordará el Consejo de Ministros. En los mismos círculos se estima que esta medida tendría un alcance de carácter fiscal y probablemente sería transitoria. Así, el rumor de la subida de carburantes convierte una vez más a la gasolina en protagonista inevitable de la actualidad. En julio de 1967, la gasolina de 85 octanos costaba en los puntos de ventas 9,75 pesetas-litro; la de 96

octanos a 11 pesetas-litro y la de 98 octanos a 12 pesetas litro.

Una primera subida tuvo lugar el 27 de febrero de 1971, pasando la gasolina de 86 octanos a 10,50 pesetas-litro; la de 96 octanos a 12,50 pesetas-litro y la de 98 octanos a 13,50 pesetas-litro. El gas-oil quedaba en 7 pesetas y los kerosenos en 4,40 pesetas. La segunda subida tuvo lugar el 27 de julio de 1973 y los precios quedaban establecidos de la siguiente forma: gasolina de 86 octanos a 11,50 pesetas-litro; gasolina de 96 octanos a 13,50 pesetas y gasolina de 98 octanos, a 14,50 pesetas. El gas-oil a 7 pesetas y los kerosenos en 5 pesetas.

El 12 de enero de 1974 se produce una nueva subida que dejó establecidos los precios de la siguiente forma: Gasolina de 85 octanos a 13,50 pesetas - litro; la gasolina de 96 octanos a 17 pesetas-litro y la de 98 octanos a 18 pesetas-litro. El gas-oil y kerosenos mantuvieron el precio de la anterior subida.

Por último el día uno de marzo del mismo año el ministro de Información y Turismo, al dar cuenta a los periodistas de lo acordado por el Consejo de Míme sobre las repercusiones en el precio de los combustibles quedaban como sigue: gasolina de 85 octanos: 17,50 pesetas-litro y gasolina de 96 octanos 20 pesetas-litro, precios que se han mantenido inalterables hasta el momento.

LLAMADA AL SENTIDO A LOS ALUMNOS DE NAUTICA

De proseguir el paro se especula con el cierre de los centros afectados

MADRID, 3.— (Cifra).— «La Subsecretaría de la Marina Mercante considera necesario efectuar una llamada al sentido de responsabilidad del alumnado e invitarle a la reflexión antes de que pueda llegar el momento, ya sin duda cercano, de que el tiempo lamentablemente perdido haga inevitable la pérdida del año escolar para la totalidad de estudiantes y alumnos», se dice en una circular dirigida por la Subsecretaría de la Marina Mercante a los casi 2.200 alumnos de las cinco escuelas de náutica que hay en España, los cuales permanecen en paro desde mediados del pasado mes de enero.

La circular, dirigida personalmente a cada uno de los alumnos durante el período de vacaciones de Semana Santa comienza recordando, «Sin ningún talante de amenaza —dicesino como información leal, que si llegase ese momento límite no se podría dudar en proponer al Gobierno el cierre definitivo de las escuelas afectadas, con todas sus implicaciones y secuelas, como reconocimiento de un hecho consumado por propia voluntad de los alumnos».

La circular contiene una detallada información sobre la elaboración y contenido del reciente Decreto sobre titulación profesional del sector —objeto éste de la actitud de protesta de los alumnos, como muestra de desacuerdo con su contenido, que consideran lesivo para sus intereses profesionales— con el fin de que sirva de elemento de reflexión por parte

de los alumnos y depongan su actitud de paro.

Concluye anunciando la apertura de las escuelas radicadas en Barcelona, La Coruña, Bilbao Cádiz y Santa Cruz de Tenerife, para el próximo día 7, con el ánimo de que en dicha fecha se restablezca la normalidad académica.

Sobre las medidas a adoptar por la Administración en caso de que el paro persista después de esta fecha, el subsecretario de la Marina Mercante, almirante Amador Franco ha manifestado a «Cifra» que en estos momentos no se puede hablar de medidas a adoptar ante una situación que trata de forzar el principio de autoridad, toda vez que los alumnos, sin admitir el diálogo, se oponen abiertamente al Decreto sobre titulación profesional.

«Lo que sí debe destacar en estos momentos —agregó el almirante— es el grave perjuicio que está causando no sólo a la Administración, a la que la formación de cada alumno de la Marina Mercante le cuesta un promedio de un millón de pesetas, sino, principalmente, al sector, que le privará de la incorporación, a su debido tiempo, de un buen número de profesionales de los que está necesitando».

UNION ELECTRICA DE CANARIAS, S. A.

Comunica a sus abonados que, para efectuar trabajos de conservación en sus instalaciones de la zona que más adelante se señala, se procederá al corte del suministro de energía eléctrica en la fecha y horas que a continuación se indica:

ZONA LAS PALMAS
E. T. Miramar II - Sector comprendido entre Urbanización Miramar y Paseo de Chil.

Fecha: 5 de abril de 1975.
Horas: De 8 a 14.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 68 del vigente Reglamento de Verificación y Regularidad en el suministro de energía.

Las Palmas de Gran Canaria, 3 de abril de 1975.

LA DIRECCION



LA COLMENA

Por PEDRO RODRIGUEZ

9.00: Pidió pista el avión de Mac Closkey, pidió pista el avión de Genscher, pidió pista la oposición, y algunos señores ministros ni siquiera se habían acostado, y llevaban la maquina de afeitarse en la cartera. Se echaba a la mar uno de los días más febriles e increíbles de la «era Arias». Los «sindicales» —comité ejecutivo— se habían reunido a las ocho de la noche. Velaron armas hasta las 3 y media de la mañana: la llama que trataban desesperadamente de que no se apagase era la de los convenios sindicales. Que la posible ducha fría de la congelación no helase hoy viernes la espina dorsal del país. Dentro de 25 años, se podrá contar este 3 de abril en presidencia. Al mediodía, sospecho que el dilema hamletiano no era «¿se dice "sí" o "no" a Mitterrand?». Sino más bien «¿se puede, políticamente, subir mañana la gasolina?».

(En algún lugar de Madrid, Raimundo y José Antonio Girón hablaban suavemente, de futuro, un angel contó en el cielo asociacionista, que José Antonio Girón afirmaba, con la cabeza, entrañablemente, a Raimundo).

12.00: Herr Genscher es concienzudo, lento y seguro como un «panzer». Tiene un séquito ágil y preciso como un «Starfighter». Alguien del séquito podría pensar esto: «Nos interesan ustedes. El Estado Español constituido. Pensamos que alguna parte de sus dificultades en el Mercado Común está motivada por los contactos de la oposición con ustedes. Preferimos que guarden la puerta de Portugal. Si un ministro de ustedes fuera a Bonn en visita oficial, no nos haría gracia que hablara con hombres de la ideología de Pankow. Es un deír». Pensado o no, desde hace 10 días, la prensa europea está pircupeando al Gobierno Español. Pensado o no, la embajada alemana no ha invitado a un sólo miembro de la oposición.

(El protocolo diplomático es maravilloso: la visita oficial de Genscher termina al mediodía. Lo que haga después, es cosa suya. Esta mañana, don José María de Areilza, Fernández Ordoñez y Cantarero del Castillo recibirán invitación para tomar el té por la tarde. Federico Silva se abstendrá. Es la flor y nata de lo que algún día se llamará «leal oposición»).

13.00: Olía intolerablemente a primavera, cuando, al fin, una bengala ha iluminado en el proceloso mar asociacionista, etc. El periscopio, a toda máquina de «Alianza del Pueblo».

va, a la vista, sin ninguna amarra oficialista, y en el plazo de siete días su «staff» estará alineado en la cinta de salida. Con leves correcciones de estilo, el manifiesto de «Alianza» será —hoy ya lo es— uno de los más atractivos, literariamente, del escaparate político.

(Del viejo y frondoso árbol socialista ha caído una rama: los «Ilopistas» han perdido una nueva batalla. Desde Toulouse, el líder cosido a cicatrices, el veterano Ilopis, se dispone a pedir su reintegro en el Magisterio español, a punto para la jubilación).

17.30: Es la hora en que, allá en Palma, Josep Meliá —carinosamente conocido como José Meliá— habría de jurar su cargo derivado de procurador familiar. Se ha quedado en Madrid con el billete en el bolsillo y ha enviado un telegrama al señor gobernador: «...Quiero evitarle la violencia de mi poca grata persona». «...gente que te induzca a practicar la caza de brujas...». Asistentes a una comida balear afirman haber escuchado de labios de la digna autoridad civil una opinión sobre el color que mejor encajaría en los talantes políticos del señor Meliá y de un profesor adjunto, hijo de un señor ministro. Otro señor ministro, además del presidente de las Cortes, habían asistido a la comida. A media tarde, el señor Meliá, como el árbitro —también balear— señor Balaguer tiene preparados sus testimonios orales: «Estoy dispuesto a llegar donde haga falta».

19.00: Fue una pena, porque la tarde era hermosa como el pelo de una muchacha y el señor García Trevijano, apoderado del señor Calvo Serer, experto en temas guineanos y en demoliciones, llamó a los señores periodistas —no de esta casa, claro— para ofrecerles un refresco. El señor García Trevijano —«Tono», querido «Tono», para los íntimos— ha sido privado del pasaporte, más no de su brillante piso de la plaza de Cristo Rey, desde cuya terraza espera la evolución.

22.00: Negociaba Genscher, preparábanse los señores ministros para el «viernes más largo» y la clase política seguía pidiendo «sensu round». Alguna va a haber. Sospecho que a las seis de la madrugada —o así— de mañana sábado, José Luis Cerón va a efectuar su primer «raid» kissingeriano interior por sorpresa: el señor ministro se presentará de improviso en los mercados madrileños, donde los precios rugen a dentelladas sobre el cuello de la política.

CEUTA Y MELILLA, NO NEGOCIABLES

Son tan españolas como cualquiera otras de la Nación

MADRID 3.— (Pyresa).— «El Gobierno español no sólo no ha dado indicios de que esté dispuesto a negociar, sino que ha dejado muy claramente entendido que tiene la firme voluntad de defender por todos los medios legítimos Ceuta y Melilla», ha declarado la Oficina de Información Diplomática a la revista «Cambio-16» en contestación a varias preguntas sobre la actitud oficial de España ante la marroquí, que pretende una negociación sobre las provincias españolas en África.

La OID añade, que «Ceuta y Melilla son dos ciudades españolas exactamente igual que cualesquiera otras de la nación, no sólo por efecto de una calificación jurídica, sino por poderosas razones de carácter histórico, político, sociológico y de contigüidad geográfica», rechazando el punto de vista marroquí de que estén en una situación similar a la de Gibraltar con respecto a España.

«El artículo de hoy, se titula precisamente «¿Dónde acaba el derecho empieza la diplomacia?» y concluye afirmando, que el asunto volverá a los diplomáticos, que son y han sido siempre los únicos capaces de resolverlo».

«THE DIPLOMATIST» Y SAHARA

LONDRES, 3.— (Efe).— La revista mensual «The Diplomatist» afirma hoy en un editorial, que el caso del Sahara español ante el Tribunal Internacional de Justicia de La Haya «es más que una disputa fronteriza, ya que Marruecos reclama la totalidad de este territorio, mientras que España desea erigirlo en Estado independiente con su integridad territorial sin perturbaciones».

La publicación, «Revista del Mundo Diplomático y Consular», recuerda a continuación que «Marruecos careció definitivamente de límites definidos, teniendo una extensa zona fronteriza en la que el control del Gobierno central era exiguo o no existente».

Hace referencia después a «las dificultades» que encontrará ahora el Tribunal Internacional de Justicia de La Haya y especula con la posibilidad de que éste «sea probablemente incapaz de formular una opinión definitiva sobre el problema», y que para resolver éste haya que acudir a una solución diplomática.

Se detiene asimismo en las dificultades con que topa el Tribunal derivadas de la formulación incompleta hecha por la Asamblea General de la ONU en su requerimiento al mismo, para que diera una opinión consultiva sobre la cuestión del Sahara occidental.

Señala que tal formulación de que el territorio fuese autónomo antes de producirse la ocupación española, lo que supone comprometer el derecho de los

saharauis en su territorio y en sus posibilidades de libre determinación.

«La formulación de la Asamblea General resulta también perjudicial a los posibles derechos de Mauritania, ya que en tiempo de la ocupación española este país no existía», agrega.

Tras consignar que «las reivindicaciones marroquíes en la región de Río de Oro no son esencialmente diferentes de sus menos airadas reclamaciones de soberanía sobre Mauritania y el Sahara argelino», finaliza asegurando que la decisión de recabar del Tribunal Internacional de Justicia una opinión consultiva sobre el Sahara occidental «ha demorado infructuosamente la descolonización del mismo».

PORTUGAL DECENAS DE MILITANTES «MRPP» DETENIDOS

LISBOA, 3. (Pyresa). — Decenas de militantes del partido maoísta «MRPP», anulado como partido legal antes de comenzar la campaña electoral, iniciada ayer en todo el país, han sido detenidos en las últimas horas, por realizar acciones hostiles al Movimiento de las Fuerzas Armadas. Activistas del citado partido han repartido por las calles lisboetas ejemplares del periódico «Luta Popular», en cuya primera página aparecían frases críticas, contra el decreto que ilegalizó a tres partidos: «La primera medida del Consejo de la Contra-revolución»; «Veinte mil personas se levantan contra el Decreto fascista».

También se han multiplicado, de otro lado, los ataques contra

el «MRPP» por su intento de boicotear las elecciones. Carlos Brito, miembro del «PCP», ha dicho textualmente en Lisboa: «Es evidente que el «MRPP» está pagado por cualquier central, localizada aquí o en el extranjero, y que le fue encomendada una misión precisa: la de dificultar, hasta donde lleguen sus fuerzas, nuestra propaganda, usando para ello la violencia y la agresión física».

LEA VD.
«El Eco de Canarias»
Venegas, 66
Teléfono: 21 70 63

Vestidos y Casacas de la exótica Africa

ESTORIL
Triana, 35
Guanarteme, 41